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与时俱进 再创新高
一一《无为集邮志》献词

时逢金秋，岁在甲申。无为县集邮协会走过了十六个春秋，同时近来了邮协

第五次会员代表大会的胜利召开。

邮协五代会的召开，总结了自2001年四代会以来的邮协各项工作， 选举产

生新的一届理事会，表彰为我县集邮事业作出贡献的先进会员，促进我县集邮事

业的持续健康发展。

我县集邮协会成立于1988年，当时仅有27名会员，今天已发展到235名，

还有4个邮协基层组织。会员人数不大起大落，且年年有发展。邮协围绕党和政

府的中心工作、重大事件和节庆活动，丹展形式多样、丰富多彩的集邮活动。从

97年开始，年年办邮展，月月有活动。通过“请进来，走出去”的方式发展集

邮事业，扩大集邮队伍。邮协还很抓“一老一少”工程，特别是发展青少年集邮

方面取得了可喜的成绩，中华全国集邮联合会名誉会士郭润康先生在《集邮报》

上撰文赞扬。邮协用一颗火热的心为广大会员服务，踏踏实实办实事办好事，多

次受到省、市邮协的表彰。这些成绩的取得，与省、市邮协和县邮政局的正确领

导是分不开的，与党和政府以及社会各界的关怀和支持是分不丹的，也是广大会

员和集邮爱好者长期努力的结果。

路漫漫兮其修远，吾将上下而求索。无为县集邮协会将继续高举邓小平理论

的伟大旗帜，努力实践“三个代表”重要思想，把“代表中国先进文化前进方向”

作为集邮文化建设和集邮协会发展的根本指导思想。以编好《无为集邮志》为起

点，开好邮协五代会为动力，与时俱进，再创新高，为我县精神文明的建设和集

邮事业的发展作出新的贡献。

‘

《无为集邮志》编委会

。
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路漫漫兮其修远 吾将上下而求索

★1997年11月20日巢湖地区集邮协会第四次会员代表大会授予：

无为县集邮协会为“集邮先进集体”

"A'2002年8月26日中华全国集邮联合会成立20周年表彰大会授予：

无为县集邮协会副会长方德浦同志为“全国集邮先进个人”

★'2003年3月21日巢湖市集邮协会第五次会员代表大会授予

无为县集邮协会“集邮先进集体”

"k2003年l1月2日安徽省集邮协会第六次会员代表大会暨成立20周年表彰大会授予：

无为县集邮协会为“县级邮协集邮先进集体”

无为县襄安集邮分会为“基层邮协集邮先进集体”

无为县集邮协会副秘书长汪信震为“安徽省集邮先进然。



中华全国集邮联合会名誉会士郭润康先生题词

。



。

无为县楹联协会会长汪信震先生题词
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无为县的有为邮协
郭润康

重视青少年集邮的重要意义，已为邮界所共识。但要在青少年中开展集邮还有很多的阻

力，需要花大力气。青少年的基地是学校，集邮要在学校立足，一要有当地教委、团委的支

持；二要当地邮协大力去抓青少年集邮工作；三要学校领导与老师中有人集邮。三者齐抓共

管，建立青少年集邮基地才有希望。

近日收到安徽省无为县襄安镇青少年邮协编印的<永安集邮>1-3期，大开眼界。大喜过

望，虽八开四页，双月出版一次，但作为一个镇，能有青少年集邮组织能出版会刊，是非常

可贵的。

从发刊词中看到，他们是在无为县邮协方德浦副会长、张文彬老师的关心下成立协会并

出版会刊的。希望这朵“小花”在园丁们的爱护培养下，茁壮成长o

<永安集邮>创刊号上刊有无为县邮协副会长、老集邮家方德浦先生写的<青少年集邮

在无为>．谈及从1997年无为县邮协在高级职业中学(张文彬老师工作的单位)进行试点，

成立学校集邮小组开始，以后每年都有不同的活动。如1998年根据省邮协的布置，参加“展

望新世纪邮票设计比赛”．共选出青少年创作的8幅美术作品参加比赛；1999年为普及乡镇

中小学生集邮，县邮协先后赴石涧，襄安、二坝三地进行巡展，并出售集邮品；2000年6月

1日至3日县邮协举办“千禧年儿童节集邮展览”，县人大、政协．文化局领导亲临观展，县

城四所小学的学生也在老师带队下集体前来参观。邮协会长范先涛则向学生们赠送盖销票，

副会长方德浦在会场为学生讲解邮集，受到师生们的喜爱与欢迎；2002年7月，安徽省邮协

在马鞍山市举办“安徽省迎接党的十六大胜利召开中小学生一框邮展”，无为县的曾灿、王健

分获二等奖和三等奖；同年11月无为县邮协举办“喜迎党的十六大胜利召开邮展”，其中有

六部中小学生的邮集参展。

作者方老先生在丈末指出：“搞好青少年集邮，就是深入雏鹰运动，推动素质教育。我们

的口号是：让学生‘减负’，用集邮‘充电’’：)这个口号，提得中肯而响亮o

(原载<集邮报>2003年第116期)
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杏递中的毛为鹱邮事业
无为县集邮协会秘书长 江利民

无为县集邮协会自一九八八年成立以来，屈指算来已有十六个年头了。十六年来邮协在

省、市、县各级领导和有关部门的高度重视下，在广大集邮爱好者的热情吏持下，特别是邮

电分营以后，邮协会员团结一致，克服困难，圆满完成了上级邮协交给的任务，自身建设也

取得了巨大的进步。回顾过去，展望未来，我们信心百倍，在无为县集邮协会第五次会员代

表大会召开之际，现就今后的邮协工作谈谈几点打算：

集邮是社会主义精神文明建设的一个重要阵地，特别是在新的历史时期，集邮文化作为

社会文明先进程度的一个重要体现，方寸之地，大千世界，小小邮票，连着广大集邮爱好者

的心，系着广大集邮爱好者的情，作用不可低估。为了集邮活动健康稳步的发展，首先要提

高会员的整体素质，邮协的作用就是耍用集邮文化教育和团结广大集邮爱好者，以提高会员

的整体素质为己任，重视“集邮者之家”的建设，促进邮协工作的规范化，向集邮爱好者传

授集邮知识和乐趣。本着对集邮认真负责的态度，为集邮者服务的宗旨，极大可能地满足集

邮者需求的方针，扎扎实实地开展邮协工作。

其次要面向社会宣传集邮，要向人们展示集邮文化的精髓，使人们领略集邮活动是获得

知识和乐趣的途径之一。通过邮协会员的宣传，组织多层次、多形式的集邮展览、集邮知识

讲座和集邮知识竞赛，通过这些活动的开展，普及集邮知识，宣传集邮文化，使人们生动、

详实地了解我国的政治、经济以及悠久的历史文明，陶；台人们的情操，寓教于乐，增长知识，

增强人们爱国、爱人民的良好社会道德品质，使更多的人了解集邮，让更多的人喜爱集邮，

巩固和发展集邮队伍o

再就是要重视青少年集邮队伍的建设。青少年是祖国的未来，民族的希望，也是我们集

邮事业的未来和希望。随着社会物质文明的高度发展，社会不良风气时刻侵害着青少年的思

想，要杜绝这些不良风气的侵害，就要丰富青少年的业余文化生活，发挥集邮文化对青少年

素质教育和培养的积极作用，在集邮中使他们树立正确的世界观和人生观。开展生动有趣的

集邮活动是培养具有高尚情操和优秀品质的社会主义事业建设者的教育方式之一，使他们在

集邮中学到知识，学到文化，学会做人，在德、智、体、美方面都能得到全面的发展。我们

要根据团省委、省教育厅、省邮协的布置，有计划、有步骤地全面开展工作，把开展青少年

集邮活动作为今后邮协的中心工作，为丰富和活跃青少年业余文化活动和第二课堂服务。

邮协作为“集邮者之家”，只有团结广大集邮爱好者，真心实意为会员和集邮爱好者服务

发展有中国特色的社会主义集邮文化事业，集邮协会才具有旺盛的生命力和凝聚力，集邮大

军才会浩浩荡荡，集邮事业才能发展和奋进!

o



无为集邮大事记

方德浦 整理

无为县集邮协会成立于1988年，十六年来在省、市集邮协会和县邮政局的

正确领导下，在党和政府以及社会各界的关怀支持下，通过广大会员和集邮爱

好者的共同努力，集邮队伍不断发展壮大，各项工作开展的有声有色、丰富多

彩，为我县社会主义精神文明建设作出了许多有益的贡献。

一九八八年

根据中央【1 983】34号文件精神，为满足我县广大集邮爱好者要求成立邮协

组织的请求，县邮政局于11月3日召开邮协筹备会议，成立了以县邮电局局长

朱亚中为组长的邮协筹备领导小组， 陈咏鲁、李仁宣、赵争鸣、孙素明、姚国

爱、赵鹏运、钱扬兵等为组员．

11月24日至27日巢湖地区集邮协会为纪念邮协成立五周年举办第五届集

邮展览，我县方德浦同志送展的邮集((龙在腾飞》荣获二等奖。

12月10日，无为县集邮协会正式成立，选举产生了第一届理事会，朱亚

中当选会长，钱扬兵为秘书长， 聘请县政协主席洪家国为名誉会长，同时举办

“无为县首届集邮展览”，县邮电局为此发行纪念封各一枚．

一九九一年

4月20日，巢湖地区集邮协会和合肥市老年集邮协会举办联合邮展，我县

方德浦同志的《和平与友谊》邮集被邀请参展，并荣获证书．该邮集在1994年

8月叉被邀请参加“芜湖市职工集邮协会首届集邮展览”．

此外，刘泽平的《江山如此多娇》、((伟大的祖国》邮集和赵云的《党的光

辉历程》、《革命历史人物》邮集参加巢湖地区邮展并获奖．

一九九四年

8月25日，无为县集邮协会第二次会员代表大会胜利召开，巢湖地区邮电

局领导亲临祝贺，无为电视台现场拍摄新闻报导． 朱亚中继续当选会长，方德

浦、陈咏鲁为副会长，陈先思为秘书长，王秀桂为副秘书长．

o
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一九九六年

11月，县邮协召开常务理事会，根据工作需要，增选范先涛、汪利民、袁

由亮三同志为常务理事，从而推动邮协工作的正常开展。

一九丸七年

1月，无为县集邮协会首次向会员征收会费。按照全国集邮联的规定，向

会员赠送新春拜年封，优先向会员供应《宝鼎》(无齿)小型张、《香港回归》

金箔小型张以及各类邮资封片简，体现了邮协会员的荣誉感和优越性。

1月9日，县邮协在无为高级职业中学进行试点，成立学生集邮小组，首

批35名学生参加，由邮协会员张文彬、周松业、吴智斌三位老师负责指导。县

集邮协会名誉会长洪家国、副会长方德浦、 秘书长汪利民等亲临成立大会与师

生欢聚一堂，并向与会师生赠送*l：-ie,讲义和集邮纪念品。会上， 副会长方德浦

还做了近一个小时的邮识讲座，生动有趣，深受与会师生好评。

7月1日至3日，为迎接香港回归祖国，县邮协特举办“欢庆香港回归祖

国集邮展览”大型邮展，共展出16部邮集，37框400片，这是我县时隔九年

以后举办的第二次集邮展览．县邮电局为此发行纪念封l救，限量1997枚。无

为电视台专门派出记者现场采访报导这次规模空前的邮展， 县集邮公司同时在

展厅销售香港回归相关邮品， 群众排队购买十分火爆， 为无为庆祝香港回归祖

国增添节日喜庆．

11月20日，巢湖地区集邮协会召开第四次会员代表大会，我县邮协范先

涛、方德浦、汪利民、袁由亮、李行、郑象纯六同志出席大会，范先涛、方德

浦当选巢湖地区集邮协会第四届理事会理事。大会表彰我县集邮协会为 “集邮

先进集体”，授予我县集邮协会“集邮者之家”称号．

一九九八年

1998年3月，全国最佳邮票评选颁奖大会将在合肥举行，这是全国最佳邮

票评选颁奖大会十八年来首次由我省举办。遵照省邮协的指示， 我县邮协组织

发动会员参加评选，结果两百多枚选票全部中选，邮协会员第一次获得 “评选

纪念章”，无不兴高采烈．此后年年组织会员参加佳邮评选．

5月23日，全国最佳邮票评选锈奖大会在合肥隆重举行，县邮协组织

邮协骨干赴合肥参加颁奖大会并观摩邮展，学习编组邮集知识的技巧， 收荻很

大．县邮协副会长方德浦的邮集《怀念邓小平》由巢湖地区邮协选送参展并获

奖，这是我县集邮协会第一次参加省级邮展，为我县赢得了荣誉．

8月，根据省邮协的布置，县邮协组织我县爱好美术的少年儿童参加“展望新世

纪邮票设计大赛”。理事王恒德在县文化馆少儿美术班负责具体指导，共选出8幅美



术作品报省参展，并对8位少儿“邮票设计者”颁发荣誉证书和赠送集邮品，

以资鼓励。

lO月9日，县邮政局为宣传“世界邮政日”启用纪念邮戳1枚，邮协不失时

机地给每位会员寄赠盖有纪念邮戳的加字明信片， 县集邮公司配合宣传在门

市部销售邮品，同时展出方德浦的普及邮识型邮集《集邮王国青少年的乐土》，

深受观众欢迎。

邮协理事凤良德同志热爱集邮，在患病垂危之际仍交待子女好好集邮，9月

lO日痛故，方德浦、童天莆两同志代表县集邮协会敬挽花圈，并对其家属表示

慰问。

12月19日，县邮协组织部分理事和专干参加巢湖地区集邮协会举办的集邮

学术报告，聆听了全国邮展获奖邮集《原子》编组者、中国科技大学教授张庶

元先生讲授的《专题集邮漫谈一专题邮集的编组》。

一九九九年

2月6日，县邮协召开了“无为县集邮协会成立十周年暨第三次代表大会”，

巢湖地区集邮协会副会长刘沛和秘书长贺长清亲临大会祝贺。邮协会长范

先涛致开幕词，副会长方德浦作《回顾十年成果，努力发展集邮事业跨入新世

纪》为题的会务工作报告，秘书长汪利民宣读《第三届理事会候选人名单》，

大会代表进行审议并一致通过。

4月28日。中共无为县委宣传部、县邮政局和县邮协联合举办《渡江战役胜

利五十周年》纪念邮资片首发式，邀请渡江一等功臣现年65岁的马毛姐参加大

会并为广大集邮者签名。邮协于4月22日就给每位会员发出邀请函，首发仪式隆

重热烈，县邮政局启用纪念邮戳l枚供邮人加盖收藏。

8月1日，巢湖地区邮协举办“庆国庆50周年·迎澳门回归首届集邮巡回展一，

我县有八部邮集参展：方德浦的《澳门回归前程似锦》、《红楼十二钗》和

《集邮王国青少年的乐土》，潘友胜的《党的光辉历程》，李全荣的《中国的

世界文化遗产》，赵云的《祖国风光》，王玉成的《传统名花与中华文明》以

及童天莆的《神话与传说》。8月10日至12日移师无为，数千人观看了邮展，盛

况空前。

9月30日，省邮协举办“庆祝中华人民共和国成立50周年暨迎接澳门回归集

邮巡回展览”。我县邮协组织理事和专干40余人前往合肥参加开幕式并观摩邮

展。

lO月3日至5日，县邮协参加以“庆国庆·迎澳归”为主题的无为县第四届文

化艺术节，并举办专题集邮展览配合活动，共16部邮集40展框468贴片在工行广

场露天展出，时值国庆长假，观者如潮。邮展结束后，理事会研究决定利用展

框尚未拆卸，把邮展送到基层乡镇去：石涧镇(10月11日)、襄安镇(10月12日

至l 3日)和二坝镇(10月26日至27日)，这是我县建国五十年来首次送邮下乡，

效果极佳。

12月l 8日至20日，县集邮公司组织“恢祝澳门回归。集邮展销活动，县邮

。



政局同时启用全国统一的纪念邮戳l枚。为配合展销，邮协副会长方德浦以‘c港

澳回归、世纪盛事”为题举办了小型邮展， 以实际行动迎接澳门回归祖国。

．z．000年

2000年是千禧年。县邮政局分别启用《世纪之交，百年回眸》和《世纪之

交，千年更始》两组纪念邮戳，供广大集邮者加盖收藏。

接省邮协4号文件，4月18日县邮协召开理事会研究布置小学生“展望2l世

纪爱科学，爱学习”设计邮票图稿和筹备6月1日千禧年儿童节邮展事宜。

6月1日至3 El，县邮政局、县邮协和县文化馆联合举办“千禧年儿童节集邮

展览”，共展出10部邮集38框412贴片。邮展期间，县人大副主任曹筱峰，县政

协副主席吴从华和县文化局等领导亲临观展和指导。 无城四所小学亦安排学生

在老师的带队下前来观展，县邮协副会长方德浦在展厅轮番给学生讲解邮集，

邮协会长范先涛则向学生们赠送盖销袋票， 受到了师生们的喜爱。无为电视台

现场采访盛况并在《无为新闻》中播放。6月15日至16日，邮展移至无为第一中

学进行，学生观展络绎不绝。

无为师范附小学生曾灿在其父曾保华(县邮协理事)的集邮熏陶下， 从小

热爱集邮，以第·人称手法编组邮集《我叫曾灿》被市邮协选送参加“安徽省青

少年集邮展览”，并荣获二等奖，这是我县邮协在省级邮展中荣获的最高奖项。

同时选送参展的还有无为第一中学学生杨萍、利丽合编的《轻轻松松学地理》

荣获纪念奖。这些成绩的取得充分说明我县的集邮事业兴旺发达，后继有人。

12月28日，无为县邮政综合大楼落成开业，为此县邮政局发行纪念封l枚，

县邮协同时举办“邮政百年，世纪祝福”邮展，为大楼落成增添喜庆色彩。

二OO一年

5月，省邮协举办“安徽省纪念中国共产党成立80周年校园集邮巡回展览”，

我县邮协常务理事赵云编组的专题邮集《中国最佳风景名胜》由市邮协选送参

展并获奖。

6月24日，县邮协召开“第四次会员代表大会”。大会总结了自三代会以来

的会务工作，选举产生了新一届理事会成员， 并为我县积极编组邮集的同志颁

奖。在过去的两年中，有16同志编组37部邮集参加县级各次邮展：有6位同志编

组8部邮集参加市级邮展；有4位同志编组了3部邮集参加省级邮展。很多同志编

组邮集从不会到会，由会到精，水平逐年提高， 他们是我县能够年年举办邮展

的“功臣”。

大会还特邀小代表曾灿，在其父曾保华理事的陪同下列席大会， 并为其领

发《荣誉证书》．和奖品。

7月1日至3日，县邮政局、县邮协和县文化馆联合举办。庆祝中国共产党成

立80周年集邮展览。，共展出12部邮集33框385贴片，其中歌颂党、歌颂社会主

试读结束，需要全本PDF请购买 www.ertongbook.com



义建设成就的邮集就有7部。县邮政局启用纪念邮戳l枚在展场供邮人加盖。

邮展得到中共无为县委办公室和组织部的高度重视，事先专门发文通知

各乡(镇)党委、县直备单位党委(党组)转支部，要求认真组织广大党员、

干部积极参观邮展。

9月20日， 《芜湖长江大桥》邮票首发式在无为工行广场举行，邮品销售

十分火爆。21日， 《芜湖长江大桥》邮票设计者兼雕刻者郝欧来无为签名，

共l 500多位邮迷得到了签名的邮品。为配合邮票首发，县邮政局启用“芜湖

长江大桥邮票首发”纪念邮戳和“通江大道”临时日戳。

“200l中华全国集邮展览”于9月2 l El至25日在江苏省南京市举办，县邮协

组织理事、专干1 5人22日赴宁观展学习。

l 1月9 El，无为电视台专题部对县邮协副会长方德浦进行采访并录制成专

题片《方老的集邮天地》，并在无为电视台“周末”节目中播放，表彰其执

著追求集邮50年和热心服务邮协工作的可贵滓苛神。

二OO二年

3月28日，邮协召开常务理事会，讨论成立襄安集邮分会具体事宜，增补

潘正锁、俞锡鹏、梅奎彬三同志为常务理事。

3月3 1日，我县一个乡镇基层邮协组织襄安集邮分会正式成立。襄安为无

为首镇，集邮基础良好，拥有200多名集邮爱好者。县邮政局、县邮协和襄安

镇党政领导亲临大会致词祝贺，并举办小型邮展和邮识讲座。会场悬挂横幅，

张贴标语，气氛隆重热烈。俞锡鹏当选分会会长，梅奎彬为秘书长。县电视

台专程来襄拍摄大会成立实况，并对部分邮·人进行采访，制成专题片《寰安

绽放集邮花》在“田野风”节目中播放。县邮政局专门为分会成立刻制纪念

邮戳，并发行成立纪念封1枚以资祝贺。

5月1 6日，县邮政局和县邮协为“中国足球队参加世界杯壮行”在人民广

场展销足球邮品，并于当日启用首发纪念邮戳和宣传邮戳各一枚供邮人加盖。

7月，省邮协在马鞍山市举办“安徽省迎接党的十六大胜利召开中小学生

一框邮展”，师范附小曾灿的《我叫曾灿》、鼓楼小学王健的《春节最好玩》

分获二等奖和三等奖。

7月17日， 《巢湖日报》刊登“中外文化交流的特另q使者记无为集邮家方

德浦”文章，巢湖电视台新闻部见报后特派两位记者专程来无为采访方老，

并拍摄成专题片《集邮乐悠悠》在市电视台播放。安徽电视台“公共频道”

的“县域传播”节目于7月29日转播， “经济生活频道”的“今晚报导”节目

于8月2日再次转播。

国庆期间，省邮协举办“迎接党的十六胜利召开全省职工集邮展览”，方

德浦的开放类邮集《为中国喝彩》荣获三等奖。

l 1月1日至3日，县邮政局、县邮协和县文化馆联合举办“无为县喜迎党的

十六大胜利召开集邮展览”，共展出l 3部邮集，34框420贝2；片。县邮政局为本

次邮展刻制纪念邮戳l枚。

o



2002年我县邮协“双喜临门”，县邮协会长、邮政局长范先涛被省邮政

局评为“安徽省邮政系统十位优秀人才之一”，县邮协副会长方德浦在全国

集邮联合会成立20周年表彰大会上被授予“全国集邮先进个人一。

．二．00-Z-年

1月5日， 为配合《癸未年》特种邮票首发，县邮政局启用系列“生肖”

纪念和临时邮戳，供我县广大集邮爱好者和全国各地集邮者加盖收藏。

3月21日，巢湖市集邮协会召开“第五次会员代表大会”，我县邮协范先

涛、方德浦、汪利民、曾保华四同志出席大会。方德浦代表县邮协在大会上

作《用一颗火热的心为会员服务》主题发言，介绍我县邮协工作先进经验，

博得与会代表阵阵掌声。大会再次授予我县邮协为“先进集邮集体”。范先

涛、方德浦当选市五届理事会理事。

3月28日，巢湖市集邮协会会刊《巢湖集邮》创刊。该报是我市集邮界的

一块重要舆论阵地，是邮协架起通向广大集邮者的桥梁。我县邮协理事张文

彬被聘为《巢湖集邮》通讯员。

7月24日是我县著名集邮家、县集邮协会副会长方德浦先生七十寿辰。县

邮政局、县集邮公司和县集邮协会领头庆贺，向这位耕耘无为邮坛数十载的

老人献上鲜花和生日蛋糕。县邮政局函邀山东省集邮协会副秘书长、著名封

片戳设计家任怀平先生为方老七十寿庆设计纪念邮戳l枚。

8月9日，省邮协举办“安徽省第二届青少年集邮展览”，我县第一中学

学生童艾的专题邮集《我爱京剧》荣获纪念奖。

9fl，接省邮协9号文件，对基层邮协组织和会员个人进行普查。我县共

有会员235名，基层邮协组织4个。

lO月11日， 《集邮报》第116期“青少年专刊”头版头条刊登我国著名集

邮家、中华全国集邮联合会名誉会士郭润康先生的文章《无为县的有为邮协》

赞扬我县邮协青少年集邮工作的可喜成绩和寰安青少年集邮协会创办《永安

集邮》的可贵精神。

11月2日， “安徽省集邮协会第六次会员代表大会暨成立20周年纪念表彰

大会*在合肥隆重召开，我县邮协副会长方德浦应邀出席大会，并作邮协工

作先进经验介绍。我县邮协被授予“县级邮协集邮先进集体”，襄安集邮分

会被授予“基层邮协集邮先进集体”，表彰我县邮协副秘书长汪信震为“安

徽省集邮先进个人”。

12月6日至9日，省老龄委、省邮政局、省老年大学、省邮协和省老年邮协

联合举办。安徽省纪念毛泽东诞生l lO周年首届老年集邮书画展’，我县方德

浦的开放类邮集《戴口罩的春天》入选参展，这是本届邮展唯一一部4抗非”

题材的邮集。



二OO四年

1月5日， “第三轮生肖系列邮票《甲中年》特种邮票首发式暨第二届全

国生肖集邮展览，生肖集邮研究会第三次会员代表大会”在江苏省苏州市隆

重举行。生肖集邮研究会222号会员、我县邮协副会长方德浦应邀携带《万

龙腾飞》邮集赴苏参展，并荣获铜奖。这是我县在全国性集邮展览上首次获

奖。

8月22日至24日，中共安徽省委组织部、宣传部、省直工委、省邮政局和

县邮协联合举办“安徽省纪念改革开放总设计师邓小平同志诞生100周年集

邮巡回展览”，我县方德浦的邮集《世纪伟人邓小平》入选参展，并荣获三

等奖。

10月1 7日， “无为县集邮协会第五次会员代表大会”在县邮政局五楼会

议厅隆重召开。大会特邀市邮协副会长刘沛，市邮协办公室许小平先生，中

共无为县委办公室黄琼女士，县教委李泽根先生和县总工会汪俊生先生。大

会首先由邮协会长范先涛致开幕词，副会长方德浦代表四届理事会作《与日

俱进、开拓创新，持续健康发展我县集邮事业》的会务工作报告，副会长潘

正锁作邮协章程修改的报告。然后进行换届选举，产生了以范先涛为会长，

王珍、方德浦、潘正锁为副会长的新一届理事会班子。新当选的王珍副会长

宣布荣誉会员和表彰集邮先进个人名单，并颁发了荣誉证书和奖品。巢湖市

邮协副会长刘沛发表了热情洋溢的贺词，博得了与会代表的阵阵掌声。大会

在一派欢乐祥和的气氖中圆满结束。县邮政局为大会刻制纪念邮戳一枚，设

计新颖，别具一格，盖在由范先涛会长题词的五代会纪念封上，是一枚值得

珍藏的纪念邮品。无为电视台对大会进行采访并在“无为新闻”节目中播放。

为纪念邓小平同志诞辰l00周年暨欢庆国庆55华诞，配合无为县集邮协会

第五次会员代表大会的召开，1O月20日至22日由县邮政局、县邮协和县文化

馆联合举办邮展，共展出l5部邮展36框576)=；。通过邮展，缅怀邓小平同志波

澜壮阔的一生和丰功伟绩，歌颂邓小平同志倡导下我国改革开放二十多年来

社会主义建设事业取得的伟大成就，表达我县集邮爱好者对这位改革开放总

设计师的深切怀念和无比爱戴之情，进一步宣传邓小平理论和“三个代表”

重要思想。邮展三天，观者如潮。

11月6日， 《中国名亭(一)》特种邮票“醉翁亭”首发仪式在我省滁州

市举行，邮协组织部分理事和专干人赴滁参加，购买原地邮品，签名盖戳，

游览名亭，集邮，旅游双丰收。



青少年集邮在无为

一方德浦

青少年是祖国的未来和希望，在人类迈入新世纪后，大力宣传、组织和发展

青少年集邮，体现了党和政府对青少年一代的关怀和爱护。

无为县集邮协会非常重视青少年集邮。在邮协年度工作计划中，在各项集邮

活动中，总是把它摆在首要地位，为全县青少年集邮做了不少有益的工作。

1997年，县邮协首先在无为高级职业中学进行试点，成立学校集邮小组，

在成立大会上还举办了集邮知识讲座，得到了广大师生们的欢迎。

1998年，根据省邮协的布置，组织我县爱好美术的青少年参加“展望新世纪

邮票设计”大赛，共选出8幅美术作品送省城参赛。

1999年，为普及乡镇中小学生集邮，县邮协先后赴石涧、襄安、二坝三地

举办巡回邮展，销售集邮品：同时还把邮展送进校园，在无为第一中学展出三夭。

2000年6月1日至3日，县邮协举办“千禧年儿童节集邮展览”，共展出1 0

部邮集，计38框412片。邮展期间，县人大副主任曾筱峰、县政协副主席吴从

华及县文化局等领导亲临观展和指导。无城四所小学亦安排学生在老师的带队下

前来观展，县邮协副会长方德浦在展厅轮番给学生讲解邮集，邮协会长范先涛则

向学生们赠送盖销邮票，受到了师生们的喜爱。

2002年7月，省邮协在马鞍山市举办“安徽省迎接党的十六大胜利召开中

小学生一框邮展”，我县师范附小曾灿的《我叫曾灿》、鼓小王健《春节最好玩》

分获二等奖和三等奖。

2002年11月1日至3日，县邮协与县邮政局、文化馆联合举办“无为县喜

迎党的十六大胜利召开集邮展览”。其中有六部中小学生编组的邮集参展：师范

附小曾灿的《我叫曾灿》、鼓小王健的《春节最好玩》、一中刘希蛟的《我爱科学》、

杏小赵楠的《祖国山河美如画》，一中童文的《我爱京剧》和一中方源的《中国

的世界遗产目录》。

2002年lO月，我县第一份青少年集邮刊物《永安集邮》在襄安创办，该刊

16开4页，双月出版。

2003年8月，省邮协和省青少年邮协在蚌埠市举办“安徽省第二届中小学

生一框邮展”，我县一中学生童文编组的专题邮集《我爱京剧》荣获纪念奖。

2003年lO月10日， 《集邮报》第116期“青少年专刊”头版头条刊登著名

集邮家，中华全国集邮联合会名誉会士郭润康先生文章《无为县的有为邮协》，

赞扬我县邮协青少年集邮工作的可喜成绩和襄安青少年集邮协会创办的《永安集

邮》的可贵精神。87岁高龄的郭老尚这样关心青少年集邮，这对我们既是鼓舞，

更是鞭策，促进我县邮协更进一步做好青少年集邮工作。

搞好青少年集邮，就是深入雏鹰行动，推动素质教育。我们的口号是：让学

生。减负。，用集邮。充电”。



一个基层邮协的诞生
——记无为县襄安集邮分会成立

襄安人爱集邮：

襄安镇为无为县首镇，有悠久的历史，现有人口21万，中小学

校5所，文化基础较好，拥有集邮爱好者约200多人，集邮潜力很大。

有几位同志在新中国成立后即开始集邮，藏品颇为丰富，带动全

镇不少人集邮。1998年9、10月间，襄安老干部龚文才先生牵头组

织成立“襄安镇集邮业余小组”，首期组员10人。为何要成立小组呢?

因为此时的集邮者正处在“原始、盲目的积邮状态”，迫切需要组织

指导。但小组成立半年多，由于龚老文才先生去世及其它原因而解散

襄安集邮者仍然处于闭门造车式的集邮状态。

县邮协非常重视乡镇集邮的发展和普及提高。1999年10月12

日至13日邮协携带10余部邮集来襄安举办巡回邮展，集邮公司配合

展销集邮品。这次活动给襄安集邮者影响很大，要求成立襄安集邮分

会的呼声很高。就这样一份要求成立无为县襄安集邮分会的申请报

告，由襄安邮政支局转到了县邮协办公室。县邮政局局长，邮协会长

范先涛高度重视和支持，当即将这份报告批复给邮协理事会。经理事

会讨论研究：一致认为襄安具备成立集邮分会的条件，同意列入邮协

2002年度工作计划中。

二、我们找到了自己的“家”：

2002年3月31日，无为县集邮协会襄安集邮分会正式成立，这

是我县第一个乡镇基层邮协组织。县邮协为分会成立做好了充分的准

备工作：一是确定分会理事会的组成人员，二是认真布置成立大会的

会场。特别是摆放两部邮集：一部是《无为盛开集邮花》，介绍了县

邮协自1988年成立十多年来的集邮吏，·让襄安集邮者认识和了解县

邮协：另一部是《集邮王国一青少年的乐土》普及集邮知识邮集。县

邮政局、县邮协领导亲临大会致词，襄安镇党政领导到会祝贺，新上

任的分会会长发表就职讲话。



。

成立大会完成各项程序后，县邮协副会长方德浦、常务理事童天

莆即席举办邮识讲座，他们从集邮的意义讲起，如何正确集邮，怎样

收集票封片戳，如何编组邮集，与会者聚精会神聆听讲座，受益匪浅。

大会还向每位与会者赠送《无为县襄安集邮分会成立纪念封》，并加

盖县邮政局专为分会成立刻制的纪念邮戳，深得襄安邮迷的喜爱和称

赞。县集邮公司亦携带各种紧俏邮品，以满足集邮爱好者的需要。无

为电视台专题部也在百忙之中抽调两名记者前来现场拍摄大会成立

实况和邮人专访制成专题节目《襄安绽放集邮花》在“田野风"节目

中播放， 《安徽邮政》报亦作了新闻报导。

三、开创乡镇集邮的先河：

最近几年全国邮市不景气，邮票打折、会员流失、集邮气氛低沉

而恰在此时襄安集邮分会的成正其意义是很深远的。正如无为电视
台采访襄安集邮者张磊所说：襄安集邮分会的成立，受到了县邮政局

和县邮协领导的高度重视和支持，得到了社会各界的关爱，让我们找

到了集邮者自己的“家”。找到了集邮者自己的“家”，这句话说的

好，他代表了襄安集邮者的心声，代表了无为广大农村集邮者的心声。

县邮协积极帮助和指导分会开展各项活动。先为首批27名会员

颁发了会员证，赠送了会员特供邮品，邀请会员来县城参观邮展。春

节为每位会员寄赠贺年(有奖)明信片，以体现邮协组织的温暖。

襄安集邮分会的成立，不但给全镇邮人指明了正确的集邮方向和

方法，更对青少年一代起了巨大的推动作用。2002年10月，来自襄安

中学、襄川小学、襄安职中三校的lO多名爱好集邮的学生自费创办

了邮识型的《永安集ittl＆>>报，为持续健康发展的青少年集邮事业加砖

添瓦。

襄安集邮分会的成立，开创了无为乡镇集邮的先河，我们取得经

验后，将以点带面，逐步帮助具备条件的乡镇成立邮协组织。目前已

有白茆镇、二坝镇积极要求成立成会。

愿乡镇集邮在我县结出硕果，为社会主义两个文明建设和全面建

设小康社会作出新的贡献。

(本文系县邮协副会长方德浦在2003年11月2日安徽省集邮协

会第六次会员代表大会所作的基层邮协先进经验介绍材料、)
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